

- TELEFONEMAS Y CORRESPONDENCIAS DE LA PROVINCIA -

"El País Vasco"
en Tolosa

Remonte y pedrada. — Ante numerosa concurrencia se celebró ayer tarde en el Frontón Beotibar el anunciamiento partido de desafío entre el veterano Arzamendi a remontante contra Victoriano Gorostiza (a) Bronze, y Eraso de Arezo (Navarra) a pedrada.

Para los "adinerados," la cosa no tenía ninguna duda, y antes de comenzar los corredores vocaban las traviesas, en proporción de 20 a 6 por el azpeitiense.

Correspondió el saque a este, obteniendo el primer tanto, igualando la pareja a uno, y sacando otro tanto más "Arza," iguala a dos, y en competencia la primera decena es entretenida a juicio nuestro por que el león de Arrebita, no ve ríval para el triunfo.

Anotamos las siguientes igualadas; a 1, 2, 4, 7, 9, 10 y 11, apartir de esta última, "Arza," sin gran esfuerzo, sale por delante hasta conseguir ocho, nueve y once tantos de ventaja, entrando en la terecera con notoria superioridad, pero sacando colocada y certamente el joven Eraso animó la ventaja, colocándose hasta 36 por 39, a 40.

Los "catedráticos," que habían dado sesenta y ochenta a uno, padecieron ante la posibilidad de que obtuviera la pareja tres nuevos tantos, pero el maestro del remonto Arzamendi, marcando el último de un peleazo por bajo sin pared.

Arzamendi, algo pesado y desentrenado, sigue siendo excelente remontista, y es una opinión del correspondiente que no hay pareja de "arrakalari," por buena que sea, que pueda derrotarle. Si en vez de dar pared y divertirse jugando, va de lleno a rematar el tanto, la cosa no tiene ni color, y ya pueden enfrentarse "arrakalari," que no serán muchas las pelotas que sujeten salidas de su cesta.

"Bronce," no hizo grandes cosas y su compañero, un joven de 18 años, le superó; ahora que bien pueda ser que Victoriano estuviera ayer más a probar la valía del joven navarro, por si cabe el desafío mano a mano.

Viajes. — De Zaragoza y Salamanca han llegado los aventajados estudiantes en Medicina Rufino Arsuaga y Antonio Arrué.

— De Berástegui, la señora doña Petra Huarte, acompañada de su hija Amparo.

— D. San Sebastián, el distinguido señor don Eugenio Cortejarena.

EL CORRESPONSAL**"El País Vasco"**
en Vergara

Solemne Triduo al Corazón de Jesús que se celebrará en los días 17, 18 y 19. — El día de Corpus Christi, día 19, comunión general, a las siete. Tendrá carácter obligatorio para las Congregaciones de la parroquia. Después de la solemne misa mayor, saldrá por las calles la acostumbrada procesión con el Santísimo Sacramento.

A la terminación quedará expuesto S. D. M. a la pública adoración hasta después de vísperas. Cantadas éstas, se hará el ejercicio del mes, con sermón.

Los sermones de estos tres días están a cargo de un Padre de la Compañía de Jesús, de la Residencia de Durango.

Beneficiado organista de la catedral de Palencia. — Hemos tenido el gusto de felicitar a nuestro querido amigo el inspector municipal don Blas Larrea, por el nombramiento de su hijo, don José Larrea y Elustiza, para beneficiado organista de la catedral de Palencia.

Viajes. — Procedentes de Bilbao han venido, después de pasar el invierno, las distinguidas señoritas Clotilde y Marichu Ezpeleta, acompañadas de su hermano Pepe, estudiante de comercio.

Hemos tenido el gusto de saludar al ilustre párroco de la iglesia, de San Vicente, de San Sebastián, don Vicente Barrena, que llegó ayer a ésta.

Nota triste. — Por la Prensa hemos enterado del fallecimiento, en Francia, de la Hermana María Teresa (Manuela Barciztegi), religiosa salesa, hermana del digno ex obispo de Vergara, don Cirilo Barciztegi.

Le acompañamos en el sentido.

De fútbol. — El jueves próximo contendrán en el campo de Agorrosin los notables primeros equipos de la Unión Azpeitiense y el Alkartsuna, de ésta.

La pelota. — Para el jueves, festividad del Corpus Christi, se anuncian los siguientes partidos:

Arzalza y Artamendi II contra Chiquito de Lequeitio y Artazo II. Segundo partido, Badia, de 11 días, contra Altuna de Gueñaria, del tres.

EL CORRESPONSAL**"El País Vasco"**
en Villafranca

Peregrinación. — Conforme anunciamos, el domingo se efectuó la anual peregrinación a Aránzazu.

A las seis de la mañana comulgaron la mayoría de los peregrinos.

A las siete y cuarto salieron, en cinco automóviles, unos 120 peregrinos, llegando a Aránzazu a las nueve y media.

Los salió al encuentro una comisión del convento, con la banda, cantando en Aránzazu el "Mariaren Alabak."

A las diez oyeron la misa mayor, en la que ofició un nuevo celebrante. Ocupó la sagrada cátedra el reverendo P. Lizarralde, quien, en forma brillantísima, ensalzó al pueblo de Villafranca por su religiosidad. Después de la misa visitaron todos los departamentos del santuario.

Comieron en la hospedería, yendo a visitarlos, y, después de ser despedidos cordialmente, bajaron a Oñate, donde pudieron admirar los edificios de la Universidad y hospital.

Regresaron a ésta a las ocho y media, cantando una salve en la parroquia.

Nos vamos a Pamplona. — En el bar de Juan Maiz se ha expuesto una lista para el sorteo de Pamplona por San Fermín.

A los de la suerte se les dará a 50 pesetas, siendo indispensable la ida a la capital de Navarra, salvo fuerza mayor.

A fuer de sinceros y dada nuestra psique especial, acaso sea este acto de los devarras el que más nos agrado de todos los realizados.

Bendición de la bandera. — Capo al cronista el honor de ser el abanderado durante la bendición de la insignia por el respetable párroco don Joaquín Aspíaz.

Hizo de madrina la encomiada Marcelina Arribalzaga, y fué presentado el acto por el resto de las confeccionadoras de la bandera: señorita Arribalzaga (Clara e Isabel), señoritas Casteig (Juana y Catalina) y señorita Arrieta (Rosario).

Una vez bendecida la bandera, la señorita Arribalzaga (Marcelina) la entrega al abanderado de Deya en su nombre y en el de las restantes, y a los acordes de una marcha triunfal, la transportaron a los locales de la Sociedad Iraurgui, donde toda la tarde ondeó en el balcón principal.

Partido de pelota. — A continuación, una pareja del Iraurgui, compuesta por Juari y Serni, jugó un partido de pelota contra otra pareja de Deya, venciendo, no sin lucha, la pareja iraurguista.

Banquete. — Con asistencia de más de 40 comensales se celebró el anunciado banquete, en la fonda de don Asensio Elorza.

Reservó el menú serio tanto como citar uno de tantos banquetes que a diario se celebran.

Ahora, la alegría, ya es otra cosa. Sigue ser ésta el mejor aperitivo en esta clase de reuniones, y la alegría no falla.

Gastos de la red telefónica provincial, 13,40 pesetas; de don Isidro Larreta, 4,75; idem de "Eusko Esnalea," 20; idem de don Juan Beloqui, 16,50; idem de don Manuel Abella, 132,65.

Decidíose redactar nuevo reglamento para el régimen de la Alhondiga.

La Comisión correspondiente decidirá lo que procede en las denuncias hechas por los empleados en los servicios de luz y agua por oculturas que han observado.

Decidíose también pasar comunicados a los propietarios de las casas para que blanqueen los edificios. El Ayuntamiento prestará los elementos necesarios, claro es que previo pago, así como el personal en las mismas condiciones.

Enviar un comunicado a la excelente Diputación llamándole la atención, que en los planos enviados designa terrenos de la villa. (Sobre este asunto hablaremos otro día, pues promete dar mucho juego).

Passar un oficio a don Horacio Azketa dando gracias por las facilidades dadas al Ayuntamiento para que por la línea del Plazaola se lleve la maquinaria al salto de Muguet.

Sacar a subasta 60 postes de castaño o pino vendido, de nueve metros de altura y diez centímetros de diámetro en el cogollo.

Y sin más se levanta la sesión.

De sociedad. — A Barcelona marchó nuestro queridísimo amigo don Ignacio Artola.

Llegó de Zaragoza el estudiante de veterinaria señor Oquienra.

— Esta gravemente enfermo don Miguel Sagarzazu.

EL CORRESPONSAL

Andoain, 16-6-24.

Necesita banqueta moderna para su piano y musiquero para sus papeles?

Pida precios y condiciones de todos los tamaños, colores y estilos.

Juaristi Hermanos

Sección especial de toda clase de reparaciones y afinaciones de pianos.

APZETIA — GUIPUZCOA

"El País Vasco" EN AZCOITIA**Las fiestas del domingo**

Hoy tenemos que suprimir nuestra acostumbrada crónica-resumen del domingo, pues la serie de festivales que ayer se celebraron en Azcoitia, necesitan más que aquellas ligeras impresiones.

Festival. — Casi casi podíamos decir que los devarras supieron organizar "au grand complet," que con motivo de la entrega de una bandera con que unas cuantas entusiastas azcoitiñas les obsequiaron.

Llegada. — A las nueve y media, en un autocamión hizo su entrada en nuestra villa, la plena mayor de los Deva.

Se desmontaron frente a los locales de la Sociedad Iraurgui, y a los acordes de un pasacalle se trasladaron a la iglesia para asistir a la misa mayor.

Acto convocador. — Entre tanto, los señores Francisco Alcibar, Félix Aranzadi, Hilario Allica, Esteban Antón y Antonio Aparicio, en representación del Club Lagun Arte, subieron al oratorio, donde depositaron una hermosísima corona de flores naturales, en la tumba de la que fué querida amiga nuesstra y entusiasta de ellos, Paquita Casteig (q. e. p. d.). Le agradaron además dos sentidísimas dedicatorias: "En agradecimiento a Paquita Casteig," sobre cinta blanca, y "El Club Lagun Arte de Deya," sobre cinta negra.

A fuer de sinceros y dada nuestra psique especial, acaso sea este acto de los devarras el que más nos agrado de todos los realizados.

Bendición de la bandera. — Capo al cronista el honor de ser el abanderado durante la bendición de la insignia por el respetable párroco don Joaquín Aspíaz.

Hizo de madrina la encomiada Marcelina Arribalzaga, y fué presentado el acto por el resto de las confeccionadoras de la bandera: señorita Arribalzaga (Clara e Isabel), señoritas Casteig (Juana y Catalina) y señorita Arrieta (Rosario).

Una vez bendecida la bandera, la señorita Arribalzaga (Marcelina) la entrega al abanderado de Deya en su nombre y en el de las restantes, y a los acordes de una marcha triunfal, la transportaron a los locales de la Sociedad Iraurgui, donde toda la tarde ondeó en el balcón principal.

En el otro lado, un castillo con dos leones. Creemos que es el escudo de Deya; pero como no nos hallamos fuertes en heraldica, nos abstendremos de comentar el fondo, y si son rampantes o no, etc., etc.

Partido de fútbol. — Despues del banquete se jugó el partido de fútbol entre la selección (?) de Deya y Azcoitia contra la de Azpeitia, Zauraz y Zumaya.

Este partido, por carecer de tiempo material, lo reseñaremos mañana.

Antes se celebró una prueba atlética de 100 metros, entrando el primero Urtia; segundo, Larrañaga; tercero, Valenchi, y el cuarto que lo descorremos, y en segunda otra en toda la longitud del campo.

Romería. — Se celebró la romería en honor de la Santísima Trinidad y en las inmediaciones del Palacio de los señores Hurtado.

Ampliada por la música, bien demostró la gente joven las ganas que tiene de dansar.

Viajes. — Acompañadas por nuestra simpática amiga, Ignacia Egurza, hemos tenido el gusto de saludar las bellas señoritas bilbaínas Pascaleta Aguirre y Soña Cano.

Envío. — A votos rotos, los del Lagun Arte, muchos y muchas me encargan que os envíe un saludo, y entre ellos el del cronista.

MARTIN DE IRAURQUI

"El País Vasco" en Irún

Aprobación. — Se ha recibido en la Alcaldía el Presupuesto extraordinario de este Ayuntamiento aprobado por la Comisión provincial.

Precios de los principales artículos de consumo. — En las Cooperativas de la Casa Social Católica y Ferroviaria de Consumo rigen para los principales artículos los siguientes precios.

Aceite, 2,30 litro; azúcar, 1,90 kilos; cortadillo, 2,60; arroz, 0,90 y 0,95; alubia blanca, 1,10 y 1,70; encarnada, 1,35 y 1,40; garbanzos, diferentes precios, desde 0,80 a 2,50; lentejas, 1,20 y 1,35; tocino del país, 3,65; huevos del país, 2,60 docena; patata nueva de Valencia, tres kilos, 1,20; idem. del país, 0,50 kilo; bacalao Islandia, 2,20 kilo fideo y pastas para sopas, 1,20; vino, 0,60 y 0,70 litro; queso de boletín, 7,50 kilo.

Registro civil. — Las inscripciones desde el 8 al 15 del actual son las siguientes:

Nacimientos: Juan Aranburu Olazagutia, Margarita Izquierdo Aizpurua, Juan Guillén San José, José Herriell Echeverría, Antonio Heredero González y Máximo Lucio Benito.

Matrimonios: Juan Arrieta Olazagutia con Margarita Izquierdo Aizpurua y Leopoldo Langarbur Burbil con Gregorio Damborenea Ajiburu.

Defunciones: El niño Félix Román Brava.

Asociación de Inquilinos. — Continúa esta Sociedad gestionando con éxito la rebaja de alquileres, tanto judicial como amistosamente, entre propietarios e inquilinos y las obtenidas desde la última publicación son las siguientes:

En los juicios de conciliación promovidos por los inquilinos de la casa número 20 de la calle de San Martín, contra el propietario don Antonio Arribide, se convinieron las siguientes rebajas:

A don Manuel López, del piso bajo, de 50 pesetas, a 9.

A don Laureano Aragón, del bajo, de 50 a 9.

A don Pedro Sanz, del piso primero, de 50 a 9.

A don Segundo Vargas, del piso primero, de 25 a 9.

A don Lorenzo Castro, del piso segundo, de 50 a 9,60.

A don Eusebio Echazarreta, del segundo, de 50 a 9,60.

A don Segundo Ruiz, del tercero, de 50 a 10,80.

A don Gregorio Santalla, del tercero, de 50 a 10,80.

A don José Rilo, del cuarto, de 50 a 25.

En los juicios de conciliación promovidos por don Antonio Díaz, inquilino del piso primero de la casa número 20